

ÉDITO

Je suis honoré et fier de prendre ce mandat de président du MASE France et International pour les 2 prochaines années.

Mon parcours au MASE, depuis presque 20 ans, m'a permis d'apprendre, de contribuer à la création de 2 associations (Rhône-Alpes et Antilles-Guyane) et de prendre des responsabilités au sein d'associations locales et fédérale au gré des postes et régions de ma carrière professionnelle.

Cette élection a été l'occasion d'élargir la gouvernance de MASE en augmentant le nombre de postes au bureau. Je me félicite d'un bureau avec :

- une parité d'entreprises utilisatrices et entreprises intervenantes,
- une internationalisation pour bien refléter la composition des membres de notre association.

Cette diversité fera la force du bureau au sein d'un conseil d'administration dont l'action s'inscrit dans le prolongement des travaux engagés par nos prédécesseurs.

En 2024, nous compterons 11 associations avec la création prochaine du MASE Océan Indien. Notre réseau se développe en qualité et en quantité, bravo à toutes et tous.

Merci pour votre confiance et tout le travail que nous allons réaliser ensemble.

Je vous souhaite à toutes et tous d'excellentes fêtes de fin d'année. Rendez-vous en 2024!

David MARION,
Président de MASE France
et International



ÉLECTION DU BUREAU DE MASE FRANCE ET INTERNATIONAL POUR 2023-2025



[DÉCOUVREZ LES MEMBRES DU BUREAU](#)

CRÉATION DU MASE OCÉAN INDIEN : UNE NOUVELLE ÉTAPE POUR LA SÉCURITÉ, LA SANTÉ ET L'ENVIRONNEMENT DANS LE BASSIN DE L'OCÉAN INDIEN

Le 9 novembre 2023, les membres du Conseil d'Administration de MASE France et International ont approuvé à l'unanimité la création du « MASE Océan Indien ». Cette association, qui aura pour socle l'île de la Réunion, couvrira à



terme également les territoires voisins, comme Mayotte. Parmi les acteurs clés de cette initiative, on retrouve Karine Chow Yuen et Philippe Collowald de la SRPP (groupe Rubis), ainsi que Jean Cheung Ah Seung de ABC Scaffolding (groupe ABC). Le MASE OI compte parmi ses membres fondateurs huit entreprises utilisatrices locales : Avifuel, Cyclea, Edf SEI, Ola Energy, Runeo - Véolia, Srpp, TotalEnergies, et Vivo Energy Réunion. En plus de ces EU, une dizaine d'entreprises déjà certifiées MASE, ainsi qu'une auditrice, soutiennent également l'initiative. L'assemblée générale constitutive et le dépôt des statuts de « MASE Océan Indien » sont prévus pour le début de l'année 2024.

Vous souhaitez rejoindre la grande famille du MASE ?
Alors contactez l'équipe du MASE OI via l'adresse maseoi@mase-asso.fr

RENOUVELLEMENT DU PARTENARIAT ENTRE MASE ET PRÉVENTICA JUSQU'EN 2026 POUR PROMOUVOIR LA CULTURE SSE

Au salon Préventica de Toulouse, un moment significatif pour le réseau MASE, nous avons renouvelé notre partenariat avec Préventica.

Cette collaboration a été formalisée par la signature d'Éric Dejean Servièrre, commissaire général de Préventica, de François Yves Jolibois, Vice Président de MASE pour le Réseau Jade, et de Yannick Basso, président de MASE Sud-Ouest et représentant de BASF. Ce renouvellement témoigne de notre engagement continu jusqu'en 2026 pour promouvoir la sécurité, la santé et l'environnement au sein des entreprises. MASE continuera ainsi de participer activement aux éditions du salon/congrès Préventica, là où nous avons des associations présentes.



WORKING TOGETHER FOR SAFETY, HEALTH ET ENVIRONMENT

En décembre 2018, une avancée majeure a été réalisée dans le domaine de la certification de sécurité industrielle en Europe : les systèmes MASE - France Chimie et VCA (Belgique et Pays- Bas) ont conclu un accord d'équivalence.

Cet accord établit une parité entre les certifications MASE (V2014) et VCA-P (Petrochemical, V2017), facilitant ainsi la reconnaissance mutuelle des normes de sécurité et de prévention dans ces pays. Cette coopération a été étendue en septembre 2020 avec l'instauration d'une seconde équivalence. Elle concerne les habilitations N1/N2 (DT40) pour la France et BVCA et VolVCA pour la Belgique et les Pays-Bas, ciblant spécifiquement les employés des entreprises certifiées respectivement MASE et VCA-P. Dans le cadre de cette dynamique européenne, une réunion a eu lieu le jeudi 14 septembre 2023 à Liège. L'objectif de cette rencontre était d'examiner les possibilités d'étendre ces équivalences à l'Allemagne et l'Autriche. Les participants, représentant divers acteurs clés, ont exprimé une volonté commune de collaborer visant à renforcer la culture de prévention au sein des entreprises européennes et à offrir aux membres la possibilité de valoriser leurs certifications au-delà de leurs frontières nationales.



RISQUES LIÉS AUX INTERFÉRENCES : UN NOUVEAU CONSEIL DE MASECOTTE POUR AIDER À ÉLABORER LES PLANS DE PREVENTION

Ce nouveau « Conseil de Masecotte » a pour but d'aider les entreprises utilisatrices dans l'élaboration de leurs PdP, en collaboration avec leurs entreprises intervenantes, et d'en assurer la mise en œuvre efficace sur le terrain par les équipes des EU et EI. Ce 23^e conseil est accompagné d'outils pratiques : un guide et un formulaire pour la réalisation et la validation de l'inspection commune préalable.

Objectifs :

- Donner du sens en comprenant mieux la pertinence du PdP dans la prévention des accidents graves et majeurs, et les rôles et responsabilités entre toutes les entreprises présentes (l'EU et les EI).
- Proposer un pilotage du PdP pour renforcer sa mise en œuvre effective sur le terrain avec l'implication de tous les acteurs de l'EU et des EI : direction-encadrement, encadrement manager de proximité, opérateurs et intervenants.



[POUR PROFITER DE CE 23^e CONSEIL, CLIQUEZ ICI.](#)

OPPBTP : E-LEARNING À DISPOSITION

Que vous soyez dans le BTP ou non, notre partenaire met à disposition de nombreux outils utiles pour une entreprise du MASE. Aujourd'hui, zoom sur les ¼ d'heure sécurité :



- Pourquoi animer un 1/4 d'heure sécurité et sur quel thème ?

- Comment l'animer ?

- Comment exploiter ce qui s'y est dit ?

3^e FINALE NATIONALE DES MASE AWARDS

Les vainqueurs de MASE Awards régionaux seront bientôt tous connus. Qui parmi eux remportera la 3^e finale nationale ?

Annnonce des résultats lors de Préventica Lyon qui se tiendra du 8 au 10 octobre 2024.

RÉVISION DU RÉFÉRENTIEL EN COURS

Validé en mars 2023 par le Conseil d'Administration de MASE, les travaux de révision du référentiel portés par le comité technique avancent conformément au planning fixé. Objectif de publication : mi-2024. S'ouvrira ensuite une période permettant d'organiser des présentations de cette nouvelle version aux adhérents puis dans un second temps sa mise en application progressive lors des audits.

